

「若木の丘」

渋谷区立広尾中学校 学校だより

保護者の皆様の声に、他の学年の様子が分からないとありましたので、各学年通信の一部を学校だよりの記事として掲載することとしました。また、日頃の様子は、ホームページにも掲載しておりますので、そちらも御覧いただければ幸いです。

教育目標

- ・自らの頭で考える生徒の育成
- ・自分の人生をデザインできる生徒の育成
- ・変革やチャレンジをし続ける生徒の育成

『言葉の力 伝えることの大切さ』 校長 山本 茂浩

令和3年度が始まり、残すところ10日余りで夏季休業へ入る時期となりました。これまで緊急事態宣言の発令に伴い、運動会、3年生の修学旅行、2年生の校外学習（都内巡り）等が延期となりました。現在もまん延防止等重点措置が継続され、様々な活動が制約のある中での実施となっています。一年間延期されていたオリンピック・パラリンピックの開催も間近に迫ってきたところです。このような状況下においても広尾中学校の生徒の皆さんの、今できることに全力で取り組んでいる姿に触れることができ、感銘を受けることが多々あります。まだまだ先を見通せない現状ですが、広尾中学校に関係する皆様方と一丸となり、今後も教育活動を前に進めていきたいと考えています。

さて、今号では『言葉の力 伝えることの大切さ』について触れたいと思います。「言葉」を身に付けることは、今を「生きる力」を獲得することにつながると考えられます。言葉をうまく使えば、人とのコミュニケーションを円滑にすることができます。例えば小さい子供であれば、自分の気持ちや思っていることを言葉で伝えられないときに、思いどおりにならないことで、物を投げたり、相手を叩いたり、暴力的な行為に訴えることがあります。相手とのコミュニケーションをうまくスムーズに行うために、言葉は大きな役割を果たしています。また、言葉の力を獲得する方法の一つに、「書くこと」があります。言葉を書くことは、自分が考えていることを自分だけで表現します。会話であれば、相手がいるので、その場の雰囲気や流れに流されることがありますが、文章を書くのは自分だけです。他人に影響されずに、自分の考えを客観的に見つめることができます。学校においては生徒たちに、言葉の力を教えるのは主に国語の授業ですが、それ以外の授業や部活動、日常生活でも言葉を学んでいます。また、気持ちを伝えるには、口から発する言葉

以外の身振りや表情も使います。さらに言葉は時に、辞書に載っている文字どおりの意味ではない、別の意味をもつこともあります。例えば男女間で「嫌い」と口にした場合、本当に嫌いなのではなく、反対の「好き」であることが少なくありません。それは、相手の表情や言い方、前後の会話で、反対の意味をもつことが分かります。ところが最近では、「嫌い」と聞けば「嫌い」としか感じられない人が増えていると言われています。それは、メールやLINEでの会話が多くなっていることが原因の一つかもしれません。スマートフォン等の画面上で「嫌い」という文字を見ると、他の意味に考えが及ばない傾向は、現実の会話にも影響を及ぼしていると言えます。このような状況下ではありますが、友達や家族と今よりもっと「つながる」ために、言葉は重要なものではないでしょうか。

コロナ禍においては、様々な発表（表現）活動が制限されています。渋谷区は早くからタブレットを導入し、タブレットを活用することで自らの意見を書き込み、他者の意見にも触れることが可能となっています。生徒の皆さんもぜひ、タブレットに自らの意見を書き込む際に、殴り書きのような書き込みをするのではなく、相手が書き込みを見たときに、伝わりやすく分かりやすい、丁寧な表現で伝えるとともに、相手を大切にできる言葉を選んで使えるようになってほしいと願っています。そして、ふだん何気なく話している言葉一つ一つを大切にしようという気持ちを、改めてもつことが大切であると感じています。

夏季休業を目前にした学校では、三者面談や補充教室、夏季水泳教室等の準備をしているところです。しばらくの間生徒たちは、各御家庭やそれぞれの地域にお世話になります。引き続き生徒たちの健やかな成長に向けて、温かい見守りをお願いいたします。

小学校訪問！

6月25日(金)

広尾中の紹介を一生懸命に行いました。

生 徒会役員と各専門委員長、各部活動の代表が、加計塚小に出向き、生徒会役員の生徒が中学校の学習や生活について話をしました。

各 部活動からは、それぞれのユニフォームに着替え、各部活動の紹介と練習内容の実演を行いました。

小 学生の児童の皆さんは、真剣に話を聞いてくれました。行く前にリハーサルを行い、発表を行いました。初めての場所で、戸惑うこともありましたが、部活動の紹介では他の部活動の準備を手伝ってくれる生徒もいました。全員で協力することができ、良かったと思います。

【小学校に広尾中の紹介に行きました。】



今年度初めての…

1年校外学習

6月29日(火)

英 語での体験学習を通して、学校の授業で学んでいる英語を実践の場で使う技能や自ら英語を話そうとする意欲を養う。

初 めての校外学習を通して、集団行動のルールを学び、仲間と協働して課題を解決する力や意欲を養う。

以上を目的として、東京グローバルゲートウェイに行ってきました。

グループごとに、アトラクションエリアとアクティブマージョンエリアの二つのセッションを体験しました。

【東京グローバルゲートウェイ】



広尾中ホームページ アドレスは、<https://shibuya.schoolweb.ne.jp/hirooj>

モバイルアドレスは、<https://shibuya.schoolweb.ne.jp/weblog/index-i.php?id=1320118>

タブレット 3S Shibuya Selfcare Style

子供たちが健康に
タブレットを使うために



タブレットを使用するときは…

ストレッチやまばたきをするなど、
身体の調子に気を付けて使しましょう。



30分に1回は休憩を取りましょう。



寝る30分前には、使用をやめましょう。



部屋の明るさに合わせて
夜間モードを活用しましょう。



学校や家庭のルールを守って使しましょう。

7～8月の主な行事予定

日	曜	7月
1	木	
2	金	
3	土	
4	日	
5	月	全校朝礼 安全指導
6	火	避難訓練 専門委員会
7	水	広尾Ship(中高連携活動) 職員会議
8	木	
9	金	中央委員会
10	土	土曜日授業 道徳授業地区公開講座 学校運営協議会
11	日	
12	月	生徒会朝礼
13	火	
14	水	職員会議
15	木	中高連携連絡会
16	金	
17	土	
18	日	
19	月	大掃除
20	火	全校集会
21	水	夏季休業日始 三者面談始 夏季補充教室始 夏季水泳教室始
22	木	海の日
23	金	スポーツの日
24	土	
25	日	
26	月	
27	火	
28	水	
29	木	三者面談終 夏季補充教室終 夏季水泳教室終
30	金	
31	土	

日	曜	8月
1	日	
2	月	
3	火	
4	水	
5	木	
6	金	
7	土	
8	日	山の日
9	月	振替休日
10	火	
11	水	学校閉庁日
12	木	学校閉庁日
13	金	学校閉庁日
14	土	
15	日	
16	月	
17	火	
18	水	夏季水泳教室始
19	木	
20	金	夏季水泳教室終
21	土	
22	日	
23	月	
24	火	
25	水	
26	木	
27	金	夏季休業日終
28	土	
29	日	
30	月	全校朝礼 安全指導
31	火	

【部活動の記録】

【ソフトテニス部】

渋谷区ソフトテニス選手権大会 女子団体 **準優勝**
(都大会出場)

3年 安藤 菜海 小田切 夏帆 川上 舞桜
岩堀 アンジェリナ 三浦 梨子 吉田 優真



渋谷区ソフトテニス選手権大会 女子個人 **優勝**
(都大会出場)

3年 川上 舞桜 岩堀 アンジェリナ

渋谷区ソフトテニス選手権大会 女子個人 **準優勝**

3年 小田切 夏帆 三浦 梨子

渋谷区ソフトテニス選手権大会 男子個人 第3位

2年 内山 太一 鈴木 陽喜

【バドミントン部】 (5月号の訂正とお詫びです)

区中学校男子バドミントン春季研修大会 **ダブルス 準優勝**

3年 河内 建太郎 2年 永井 煌多

(申し訳ありませんでした。)